
■浜益区の新しい教育・保育環境整備に関する保護者説明会【質疑と回答】 

令和４年１月 21日開催分（※１月 23日開催分は質疑無し） 

 質  疑 回  答 

１ 保育園、小学校、中学校がそれぞれ使え

るための前庭スペースは残るのか。 

小学校と保育園の建物が建つことと、保

育園と小学校についても園庭や遊具の設置

が必要となるため、それぞれがどのくらい

のスペースを使えるかは今後の検討とな

る。 

２ ワークショップでも出ていたが、前庭の

使用方法はどうなるか。 

前庭については、授業内容によってはこ

れまでのように使えないこともあると思わ

れるので、その場合は上のグラウンドを使

うことになると考える。 

 増築部分はこのスライドの図の大きさ程

度で十分なのか。 

中学校の校舎も使うことになるのか。 

資料に示す図で決まりということではな

いが、仮に１階を保育園、２階を小学校と

した場合、厚田学園を参考に試算すると、

このくらいの面積ではないかと考えてい

る。 

 また、理科室などの特別教室は中学校校

舎と共用することを考えているが、黒板の

高さなど、小学生と中学生では規格が違う

ため、それらを補うための必要な改修を行

う予定である。 

３ 既存の駐車場のスペースは今でも狭いの

で前庭の方に出る形になると思う。 

 現在は、裏山で畑を作ったり、地元の「わ

かもん会」も協力して浜益ならではの活動

を行っている。傾斜地を利用したスキー授

業や、景観も美しく大切にしてもらいたい

ものなので、市にも草刈りなどで協力して

ほしい。 

 駐車スペースが狭いのはご指摘のとおり

のため、何かイベントなどの際などは上の

グラウンドも駐車スペースとして使わせて

もらわないといけないと考えている。 

浜益ならではの教育については、ソフト

面も含めて考えていきたい。 

 

４ 小学校と中学校の設備の違いについて心

配している。 

 例えば、バスケットゴールの高さは小学

生と中学生では規格が違うので、同じもの

を使用することはできない。 

 整備した後で、話が違うということにな

らないように、必要な改修等がしっかり行

われるように検討してほしい。 

 小学生の使用を想定した設備等の改修に

ついては、過日中学校を訪問し、浜益小教

頭立ち合いのもと、調査を実施している。 

 その際、バスケットのゴールについても、

項目に入れていることを申し添える。 
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■浜益区の新しい教育・保育環境整備に関する保護者説明会【アンケート集計結果】

①良い ②良くない ③どちらでもない 無回答

15人 0人 3人 0人

83.3% 0.0% 16.7% 0.0%

①認める ②賛同できない ③どちらでもない 無回答

12人 3人 2人 1人

66.7% 16.7% 11.1% 5.5%

　　未：2 　　小：6 　中：1

　　未・小：7 　　小・中：1 未・小・中：1

※ 未：未就学児　　小：小学生　　中：中学生

参加者数（２日間）

18人

内　訳

※ 問３の「③どちらでもない」は、そもそも選択肢に無し

設　　問 回　　答

問２
小中学校の統合と保育園の
併設についてどう思いますか？

問３
本日の説明についての考えを
お聞かせください。
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■問４「自由記載欄」に寄せられたご意見

1
　決定されている事が少なく、内側の事が何も示されていないように思います。
　できれば、もっと詰めた話を聞きたかった。さらに現状より悪い方へ向いているので
は？と感じます。

2

　今の校舎が築何年で、あと何年耐用年数があるのか分からないが、今回増築・整備だ
けなのか。
　ワークショップに参加していないので分からないが、なぜ厚田に新築が建って、浜益
は、今現状ある校舎の整備なのか。子供のためといいながら…。

3
　より良い教育環境？　結局はこれでガマンしてくれという風にしか聞こえません。
　最終的に前庭も無くなりました…とならないことを願います。

4 　少しスペース的にせまい様に思われますが、もう少し検討はできないのでしょうか？

5
　冬の浜益の状況をしっかり見てほしい。バス通学、保育園は送迎の必要がある。
　先生方の車スペース、子供たちが思い切り安全に遊べる環境を作ってほしい。

6
　大グラウンドで100ｍがとれないので考えてほしい。
　格技場跡地の利用を考えてほしい。

7
　前庭の位置づけが必要ではないか。
　スペースがほとんどとれないと思うので、バス待合の間少し遊べるスペースにすると
か。

8

・いつ完成、いつから一貫校はスタートするのか。
・工事中、中学校は通常通り教育活動ができるのか。
・増築校舎は今の中学校とどうつなげるのか。
・職員室は保小中一緒？
・理科室など小と中でかぶらない時間割が必要。
・バスのことを考えると、前庭はほとんど使えない。

9 　子ども達が充実した学校・園生活を送れるような建物をよろしくお願いします。

10

　環境整備というよりも、学習面で小中一貫校という事になりましたら、その教科に強
い先生をぜひお願いします。
　ただでさえ、複式となれば、親としてはちゃんとその学年の授業がちゃんと成立して
いるのか、とても不安です。学習面、ぜひお願いします。

11

　保育園児を連れて、上のグラウンドまで歩いて行かなければならないのか…冬は大変
だと思う。
　併設となったら、保育園も給食にしてもらいたい。
　上のグラウンドも、きちんと整備して、のびのび運動できるようにしてもらいたい。

12

　子供達が伸々と学校生活が送れるように最大限努力してほしい。
　団体競技ができないので、個人でのスポーツに力を入れた環境整備をお願いしたい
（陸上など）。
　浜益らしい授業等を考えてほしい。

13
　子どもたちにとってベストな環境で学べることを願っています。すべての要望を取り
入れることはむずかしいと思いますが、優先順位はまちがえず、保護者の意見を聞きつ
つ進めていってほしいと思います。ありがとうございました。

14
　駐車場を図に書いて分かりやすくしてほしい。
　格技場の奥に遊具は立てられない？　見はらしが良いから、ここになにかしらやって
ほしい。

15 　自然災害も心配です。よろしくお願いします。
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【参考】　教職員の方からのご意見

1

・配置例①②のいずれも、前庭はバスの転回場、保護者の送迎のための駐車スペースと
なり、すべて使用できなくなると思います。
・上のグラウンドへは中学生の足でも５分以上かかるため、授業確保は小学生だとかな
り厳しい状況です。また、水道、トイレの設備の充実が不可欠です。
・渡り廊下は１＆２階につくれるのでしょうか？
・ボールなど、小学生用を置くスペース、棚が現状は不十分です。備品が増えたとき、
どう対応するのか不安があります。

2

　環境整備については了解しました。ただ開校まで３年という期間が気になります。
　現在小中学校で連携して、中学校の先生が小学校に指導に来ていただいていますが、
「小中連携」では、もしも事故があった時の保証がありません。環境整備の前に、小中
一貫校として認定していただきたいと思います。「離れてはいるが小中一貫校」という
事例は多くあるので。

3

・美術室がなく、被服室を代用中。被服の授業の充実、美術、図工の充実を！
・更衣室が生徒、教職員ともありません。必要だと思います。
・図書室の蔵書は中学生向けです。小学校の図書を入れるには小さいのでは？
などなど、実際働いていると細かいところが気になってしまいます。
　私もＲ６、７までいると思うので、よりよい学校づくりができるよう協力していきた
いと考えてます。よろしくお願いします。

4
 新校舎の配置については最大限工夫して考えて頂ければと考えます。限られたスペース
なので、有効活用を。
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